

# MITGLIEDER IM STADTRAT MÜNCHEN

Andre Wächter – Fritz Schmude

LKR im Münchner Stadtrat · Marienplatz 8 · 80331 München

Herrn Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus



## Antrag

München, den 02.08.2017

### Brand bei der Freiwilligen Feuerwehr

Bei einem Brand am 21.07.2017 im Gerätehaus der Feuerwache Freimann ist aufgrund eines technischen Defektes ein immenser Schaden entstanden. Drei Feuerwehrfahrzeuge sind stark beschädigt, die Schutzausrüstung von 45 Einsatzkräften ist unbrauchbar und am Gerätehaus entstanden erhebliche Schäden. Die Schadenssumme wird die Millionengrenze überschreiten.



(Quelle privat)

Keine Woche nach dem Brand auf ihrer Wache ist die Freiwillige Feuerwehr Freimann jedoch

**LKR im Stadtrat München**

Marienplatz 8, 80331 München, [lkr-rathaus@muenchen.de](mailto:lkr-rathaus@muenchen.de)

Seite 1 von 2

wieder einsatzbereit – vor allem dank viel ehrenamtlicher Arbeit.

Grundsätzlich stellt die Landeshauptstadt München die Gerätschaften, Fahrzeuge und Ausrüstungsgegenstände für die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr München. Doch was nur wenige wissen: Ein Teil der Ausrüstung (z.B. Wärmebildkamera und Notfallrucksäcke) wird von den vielen Fördervereinen der Feuerwehren finanziert und beschafft. Jedoch auch ein Teil dieses Materials wurde ein Opfer der Flammen.

Die Freiwillige Feuerwehr mit über 1000 Aktiven an 22 Standorten unterstützt und ergänzt die Berufsfeuerwehr im gesamten Münchner Stadtgebiet. Neben dem Tagesgeschäft wie die Brandbekämpfung oder der Hilfe bei Verkehrsunfällen erfüllt die Freiwillige Feuerwehr viele Sonderaufgaben mit großer gesellschaftlicher Bedeutung. Dazu gehört die Aufklärung in Kindergärten und Schulen, die Nachwuchsförderung oder die Einsatzbereitschaften bei Großveranstaltungen, wie z.B. dem Oktoberfest. Auch die Flüchtlingssituation im Sommer 2015 wäre ohne die Freiwillige Feuerwehr nicht zu bewältigen gewesen.

Der Förderverein Freimann ist dringend auf Spenden angewiesen um die beschädigten Ausrüstungsgegenstände ersetzen zu können (<http://www.ffmf.net/foerderverein/anschaffungen/>).

Letztlich kann aber nur eine Unterstützung der Landeshauptstadt die schnelle und vollständige Einsatzbereitschaft der Freiwilligen Feuerwehr in Freimann wieder herstellen.

#### **Der Stadtrat möge beschließen:**

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, sich mit dem Verein „Freunde der Freiwilligen Feuerwehr Freimann von 1870 e.V.“ in Verbindung zu setzen und den materiellen Verlust des Vereins durch den Großbrand in Erfahrung zu bringen. In einer Beschlussvorlage soll die Verwaltung vom Stadtrat die Genehmigung einholen, 75 % des Schadens zu ersetzen.

Wir bitten, wie in der Geschäftsordnung des Stadtrates vorgesehen, um eine fristgemäße Bearbeitung unseres Antrages

LKR-Gruppierung im Münchner Stadtrat

Fritz Schmude  
Andre Wächter